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Estimados 
vecinos y 
vecinas,
Estoy encantada de informarles que el miércoles 3 de febrero 
dimos inicio al proceso de vacunación masiva en Providencia. 
En tan sólo 4 días logramos vacunar a más de 7 mil personas, 
incluyendo adultos mayores y trabajadores de la salud, una cifra 
sin precedentes en la Región Metropolitana. Estamos orgullosos 
de ser parte de este esfuerzo monumental que significa vacunar 
a la gente de la manera más cómoda, rápida y segura posible.

En una primera etapa recibimos más de 15 mil dosis con las 
que pudimos vacunar prácticamente al 100% de nuestros 
vecinos mayores de 70 años. Esta operación  ha requerido de 
un gran trabajo combinado que involucra a muchas partes de 
nuestra organización municipal. 

Y para llevarla a cabo creamos un Grupo de Trabajo Especial 
integrado por funcionarios de la Dirección de Salud, Dideco, 
Seguridad, Fiscalización y la Administración Municipal, a fin de 
coordinar y distribuir miles de vacunas a lo largo de múltiples 
centros, con el fin de asegurarnos la mejor cobertura posible 
para nuestros vecinos. 

Este equipo ha trabajado de manera formidable para lograr 
esta impresionante meta. Estoy segura que este esfuerzo nos 
permitirá ir disminuyendo los casos de contagio y proteger 
mejor a nuestras comunidades. 

Sin embargo, junto con celebrar estos logros, quiero recordarles 
que debemos seguir cuidándonos. Ésta es una carrera larga 
que empieza, y que no concluirá hasta que vacunemos a todos 
nuestros vecinos, no solo por Covid-19, sino por Influenza 
también.  

Para despedirme, quiero decir que estoy muy optimista por el 
futuro, ya que gracias al gran compromiso de nuestros vecinos, 
y –con mucha humildad- al trabajo de nuestros funcionarios 
municipales, pronto volveremos a reunirnos y abrazar a nuestras 
familias y seres queridos.  

Afectuosamente, 
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Al Liceo Juan Pablo Duarte, ubicado en 
tradicional barrio Santa Isabel, asistieron 
las autoridades para ser testigos de un 
momento que sin duda será parte de la 
memoria de nuestra comuna.

A las 10:00 horas llegó la Alcaldesa Evelyn 
Matthei, acompañada por el Ministro 
de Obras Públicas Alfredo Moreno; el 
Ministro (s) de Economía Julio Pertuze y 
la Directora de Salud de Providencia, Dra. 
Sonia Moreno, entre otras autoridades. 
Poco a poco iban llegando los vecinos 
mayores de 90 años, algunos a paso firme 
y otros con la ayuda de algún familiar o 
de un funcionario municipal, para ser 
vacunados.

Había alegría y mucho optimismo en el 
ambiente. Incluso, las primeras jeringas 
vacías motivaron espontáneos aplausos 
entre quienes estaban presentes.

HISTÓRICO INICIO 
DE LA VACUNACIÓN 

CONTRA EL 
COVID-19 EN 
PROVIDENCIA 

El miércoles 3 de febrero de 2021, se dio paso a la vacunación. Fue 
un momento histórico, luego de 11 meses difíciles de pandemia, 
cuarentenas, aislamiento social, un panorama económico muy complejo 
y, lamentablemente, más de 18.000 fallecidos. 

Una vecina de 94 años, de mirada amable y gestos suaves, fue la primera 
residente de Providencia que recibió la vacuna contra el Covid-19. 

Vuelven a una vida más normal

Luego de observar a varios 
adultos mayores salir 

caminando con alegría y el 
alivio de estar finalmente 

comenzando su proceso de 
inmunización, la Alcaldesa 

Evelyn Matthei señaló: 
“Estamos contentos y 

emocionados. La verdad 
es que esto es una fiesta, 

porque los adultos mayores 
lo han pasado muy mal. Han 

tenido que vivir aislados, 
no han podido juntarse con 
sus amigos, ver a sus hijos, 
ni a sus nietos. Han sido un 
año muy duro y con mucho 
miedo, por eso tener ahora 

estas vacunas es como 
volver, de alguna manera, a 

una vida más normal”.

Junto con ello, la edil agradeció una 
vez más a todos quienes han hecho 
esto posible, y de forma muy especial al 
personal de salud, que ha trabajado sin 
descanso, y al límite del agotamiento, 
durante casi un año. “Muchos de ellos 
se contagiaron, pero nunca dejaron de 
estar con una sonrisa tratando de ayudar 
a otras personas”.

En los primeros días de esta titánica tarea 
Providencia lideró el proceso como la 
comuna donde se vacunaron más personas 
en la Región Metropolitana. Esto, gracias a 
que se habilitaron ocho locales en distintos 
barrios para distribuir de mejor manera a la 
población y así evitar aglomeraciones. 
 
Pero esto solo fue el comienzo de una 
gigantesca tarea, tanto para Providencia 
como para todo el país, que se extenderá 
durante varios meses y que seguirá 
exigiendo el esfuerzo físico y mental -casi 
al límite- del personal de salud municipal, 
y de la responsabilidad de los vecinos que 
aún no se han inmunizado, porque aún no 
le hemos ganado al Coronovirus, pero lo 
vamos a lograr.
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Si hacemos una encuesta rápida 
preguntando cuál es el corazón 
comercial de Providencia, 
seguramente la mayoría 

respondería lo mismo: el Paseo Las Palmas.

Una respuesta bastante esperable, que no 
asombra mucho, pero lo que sí sorprende 
es que hace bastante tiempo no se ha 
realizado ninguna mejora verdaderamente 
profunda a este espacio, por donde circulan 
miles de personas cada día.

Por ello es que uno de los próximos 
proyectos de mejoramiento y rescate 
urbano de la Municipalidad de Providencia 
será precisamente llamar a un concurso 
público, dirigido a arquitectos y consultoras, 
para desarrollar un anteproyecto que 
proponga mejoras sustanciales en el diseño 
y la operación del Paseo Las Palmas y su 
entorno.

CONCURSO 
PÚBLICO 

PERMITIRÁ 
MEJORAR LA 

ARQUITECTURA 
DEL PASEO LAS 

PALMAS
El llamado se realizará durante el primer semestre del 
presente año, para lo cual en el Plan de Inversión 2021 
ya contempla $40 millones para llevar a cabo este 
concurso. Los ganadores se adjudicarán el contrato de 
consultoría para el desarrollo del proyecto de arquitectura 
y especialidades, que elaborará el expediente técnico 
necesario para ejecutar la propuesta final. Se espera 
que esta última parte sea implementada durante el 
segundo semestre de 2021.

Así como ha ocurrido con otros proyectos de 
mejoramiento urbano que se han ejecutado en nuestra 
comuna, el objetivo es revertir el deterioro, poner en 
valor la identidad de cada lugar y mejorarlo para que sea 
más grato y seguro, tanto para los vecinos como para 
los locatarios de este tradicional paseo de Providencia.



Mejoras en parques y plazas;  
renovación de espacios 
urbanos, y más servicios 
para nuestros vecinos, son 

algunas de las acciones que realiza la 
Municipalidad de Providencia gracias al 
pago de los Permisos de Circulación.

Este año al igual que años anteriores, 
el trámite se podrá realizar tanto de 
manera on-line como presencial en 

nuestras oficinas Municipales, y desde 
marzo se habilitarán módulos que 
estarán instalados en diferentes puntos 
de la comuna, los cuales cumplirán 
con todos los resguardos sanitarios.

Quienes deseen realizar el pago 
de manera on-line, deben ingresar 
a WWW.PROVIDENCIA.CL y en 
simples pasos podrá realizar el trámite.

Los documentos que se requieren para la renovación del  
Permiso de Circulación, son los siguientes:

• Permiso de Circulación anterior (en caso de ser de otra comuna). 
Si el Permiso es de Providencia, no es necesario adjuntarlo ni 
presentarlo.

• Certificado de Revisión Técnica y de Gases.

• Certificado de Homologación (sólo si corresponde)

• Seguro Obligatorio Automotriz (SOAP) vigente al 31 de Marzo 
de 2022. 

• En la eventualidad que usted registre multas, éstas pueden ser 
pagadas agregadas a la compra en la misma página.

• El Permiso de Circulación que obtendrá está legalmente 
garantizado por la firma electrónica y de fácil verificación a 
través de un código QR.

FORMAS DE PAGO ON LINE

Tarjeta de crédito o débito.
Tarjetas de casas comerciales: Cencosud, Ripley, Lider y Falabella.

Frente a la contingencia que estamos viviendo, entregamos 
nuestros medios de contacto por cualquier duda o consulta al mail: 
permisos.circulación@providencia.cl.

Escanea el código QR 
y accede al portal de 
pago de Providencia

PERMISO DE 
CIRCULACIÓN 2021: 

MÁS SERVICIOS 
PARA NUESTROS 

VECINOS 
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Como todos los años, la Dirección de Medio 
Ambiente de la Municipalidad de Providencia 
invita a  participar del programa “Providencia 
Recicla Orgánico”, iniciativa pionera donde 

vecinas y vecinos pueden gestionar sus propios 
residuos orgánicos en casa, entregándoles un kit de 
vermicompostaje, lo que se traduce en ciudadanos 
más sustentables, preocupados del ecosistema y 
responsable de sus residuos.

Para este año, la Municipalidad entregará 1.000 
nuevos kits a diferentes familias de la comuna, 
a las cuales se les entregará en comodato, previa 
capacitación, un set de vermicompostaje.

A la fecha se han entregado 3.250 kits de reciclaje 
orgánico a los vecinos, el cual les permite reciclar 
los residuos orgánicos que generan en sus 
hogares y transformarlos, a través del compostaje/
vermicompostaje, en abono para el jardín.

REQUISITOS PARA POSTULAR

• Residir y localizar el 
vermicompostador en la comuna 
de Providencia.

• Comenzar a usar el equipamiento 
en el momento de la entrega 
y durante toda la duración del 
programa de acompañamiento.

• Ser mayor de 18 años.

• Para postular, debes completar 
el formulario de inscripción  en 
WWW.PROVIDENCIA.CL. Te 
recordamos que los cupos son 
limitados. 

• Si tienes dudas o consultas puedes 
escribir al correo medioambiente@
providencia.cl

 PLAZOS

• Inscripciones On-Line desde 
el lunes 15 de marzo hasta el 
jueves 1 de abril.
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“PROVIDENCIA 
RECICLA ORGÁNICO” 
ENTREGARÁ 1.000 KITS 
DE COMPOSTAJE 
ESTE 2021

6.580.999
TOTAL

100%

RESIDUO 
Plásticos
Papel/cartón
Vidrio
Metales
Tetrapak
Aceite vegetal
Libros
Residuos orgánicos
Descarte

Kgs 2020
377.154
1.314.097
3.117.697
81.457
57.741
187.067
6.908
1.199.100
239.777

%
5,7%
20,0%
47,4%
1,2%
0,9%
2,8%
0,1%
18,2%
3,6%
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RECICLAJE GLOBAL 2020 
POR TIPO DE MATERIAL



ASÍ 
AVANZA 

EL PLAN DE 
INVERSIÓN EN 

NUESTRA COMUNA
           

Avanzamos a buen ritmo hasta octubre de 2019, cuando 
comenzó el estallido social, y luego en marzo de 2020 
nos golpeó la pandemia de Covid-19. El impacto en las 
finanzas municipales ha sido profundo, y hemos tenido 
que reformular, repensar y cambiar las prioridades de 
varios proyectos. Pero, aun así, mirando hacia atrás, 
podemos comprobar que gran parte del Plan de Inversión 
se ha cumplido, o bien está avanzando con solidez. 
Lógicamente hay iniciativas que las hemos dejado para 
más adelante, pero que verán la luz cuando sea el 
momento apropiado.

A continuación, les presentamos las obras 
cumplidas, y también las que están avanzando.

Iluminación LED en toda la comuna

En octubre de 2020 culminó el recambio de todas las 
luminarias públicas por focos LED. Ahora Providencia 
cuenta con un sistema de iluminación pública que entrega 
una luz más clara, la cual mejora nuestra eficiencia 
energética, ya que gracias a estas 10.536 luces podremos 
ahorrar 65% en el consumo eléctrico anual. 

Modernización de plazas

Desde 2018 se ha venido avanzando en el mejoramiento 
integral de plazas de la comuna, considerando nuevo 
paisajismo y mobiliario, iluminación LED, aumento del 
arbolado, juegos infantiles más modernos e inclusivos, 
áreas de ejercicio y espacio para mascotas, entre otras 
mejoras.
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Ya renovamos las plazas Alcaldesa Alicia Cañas, 
Rio de Janeiro, El Bosque y Uruguay. Actualmente 
estamos trabajando en el rediseño de la plaza Inés 
de Suárez y el mejoramiento de la Isabel Riquelme. 
Además, durante 2021 se espera desarrollar los 
proyectos para Las Lilas y Loreto Cousiño.  

Nuevas ciclovías

Ya completamos el ciclopaseo bidireccional que 
corre junto a la Av. Tobalaba, entre Lota y Eliecer 
Parada, y también la ciclovía unidireccional de 
Eliodoro Yáñez, que se extiende por 3 km desde 
Tobalaba hasta Av. Providencia. La siguiente será 
unidireccional en Suecia.

Conexiones de ciclovías

Se ejecutaron las conexiones de la ciclovía del 
Parque Bustamante con Curicó y Santa Isabel, se 
mejoró la unión de la vía en Marín y se habilitó la de 
Pocuro con la de Isabel La Católica. 

Además, con la ejecución de la ciclovía de Eliodoro 
Yáñez se conectó el ciclopaseo de Tobalaba con 
las vías de Ricardo Lyon, Antonio Varas y Miguel 
Claro en sentido oriente-poniente.

Con la próxima implementación de la ciclovía 
Suecia se habilitará una nueva conexión entre las 
del Parque Uruguay, Eliodoro Yáñez y Pocuro.

Educación 

El año pasado se destinó la inédita cifra de $2.600 
millones para reparar y modernizar nuestros 
colegios: Carmela Carvajal, Liceo Nº 7, Providencia 
y Alessandri, y los liceos Lastarria y Nº 7 pasaron a 
ser establecimientos mixtos. 

A mediados de 2018, y luego de haber destinado el 
2017 a resolver el déficit heredado y ordenar las 
finanzas municipales, presentamos un ambicioso 
Plan de Inversión -el mayor de la última década- 

para revitalizar nuestra comuna, modernizarla, hacerla 
más grata y segura para los vecinos, y también para 
revertir su deterioro.



 
14

 / 
so

yp
ro
vi
d
en
ci
a

 
15

 / 
so

yp
ro
vi
d
en
ci
a

Salud

En salud, se aumentó en 20% el número de horas 
médicas, se reforzó la atención domiciliaria y se 
inició el proyecto para contar con un nuevo Cesfam 
Dr. Hernán Alessandri, en calle Los Jesuitas.

Nueva subcomisaría de Carabineros

En marzo de 2019 inauguramos este recinto, 
ubicado en Av. Francisco Bilbao con Los Leones, 
que ha contribuido a afinar aún más la estrecha 
coordinación que Seguridad Providencia tiene con la 
19ª Comisaría de Carabineros.

Pórticos lectores de patentes de autos robados

Con financiamiento de la Subsecretaría de 
Prevención del Delito logramos instalar 3 pórticos, en 
los principales accesos a la comuna, para monitorear 
y alertar de inmediato a nuestra Central Operativa 
cuando pasa un vehículo que ha sido denunciado 
como robado.
 
Urbanismo táctico

Consiste en soluciones rápidas y fáciles de 
implementar, que se aplican para resolver un 
problema o situación urbana concreta y específica. 
En el caso de Providencia, instalamos reductores de 
velocidad en los barrios Pedro de Valdivia Norte y 
Las Flores para dificultar la huida de delincuentes 
que cometen portonazos, y con ello desincentivar 
este tipo de ilícitos en nuestra comuna.  

Mantenedores urbanos

Hasta 2017 el barrido de calles era esencialmente 
mecanizado, lo que no dejaba buenos resultados en 
varios sectores de la comuna y además molestaba a los 
vecinos por el ruido de las máquinas. Durante la actual 
administración municipal se adoptó un sistema mixto, es 
decir mecanizado y manual. De esta manera, el servicio 
de limpieza cubre de mejor manera la comuna según las 
características propias de los distintos sectores, tanto 
comerciales como residenciales.

Pavimentación de calzadas

Hemos reparado y cambiado los pavimentos en 
importantes tramos de Av. Providencia, Rancagua, Diego 
de Almagro, El Bosque, Antonio Varas, Eliodoro Yáñez 
(preparativos para la ciclovía) y Los Conquistadores, 
entre otras.
 
Veredas continuas

Desde 2018 a la fecha hemos reparado las vías peatonales 
e implementado veredas continuas, que facilitan el cruce 
de personas con movilidad reducida y coches de niños, 
en distintas intersecciones de Seminario, Miguel Claro, 
Eliodoro Yáñez, Pedro de Valdivia Norte y Los Navegantes, 
entre otras.

Semáforos peatonales

Instalamos esta señalética en los cruces Suecia con 
Coronel y Las Bellotas, y en Bustamante con Providencia. 
Los próximos serán en Jorge Matte Gormaz con Pocuro, 
Los Pensamientos con Pocuro, Suecia con Bustos y 
Marín con Av. Italia.
 
Mejoramiento de cafés literarios

Implementamos un nuevo espacio infantil en el Café 
Literario del Parque Bustamante y ya comenzamos las 
obras de renovación del recinto de Santa Isabel.
 
Restauración de monumentos

Luego del levantamiento sobre el estado de deterioro 
de los principales monumentos de la comuna, 
comenzamos un proceso de restauración que alcanzó 
a recuperar el Monumento a la Aviación, ubicado en el 
Parque Balmaceda, y de Los Leones, emplazado en Av. 
Providencia con Los Leones.
 
Pista de patinaje sobre hielo

Durante los inviernos de 2018 y 2019 el Parque 
Bustamante se revitalizó con el funcionamiento de una 
pista para patinaje en hielo, que junto al Café Literario 
lograron congregar a miles de familias.
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DESDE MARZO 
EL LICEO 7 DE 
PROVIDENCIA 
SERÁ UN 
ESTABLECIMIENTO 
MIXTO

por primera vez en casi 80 años, 
varones estudiarán en el Liceo N°7 
de Providencia, convirtiendo a este 
emblemático liceo de mujeres, en un 

establecimiento mixto.

Serán más de 100 estudiantes, todos 
para 7° año básico, que ingresarán, de 
manera on-line o presencial, a los diferentes 
cursos del liceo, que está ubicado en calle 
Monseñor Sótero Sanz 60.

Las obras superaron los 330 millones de 
pesos, los que permitieron la  remodelación 
de camarines y baños, además de una 
serie de trabajos, en los que destaca una 
pasarela en altura, la cual permitirá un 
acceso más expedito a los estudiantes con 
movilidad reducida al casino. 

Debido al ingreso de varones al Liceo, el 
emblemático establecimiento realizó otro cambio 
histórico: la modificación de su tradicional nombre. 
Ahora, oficialmente se llama, “Liceo N°7 de 
Providencia, Luisa Saavedra”.

El Liceo N°7 será el tercer establecimiento de 
Providencia que se transformará en mixto, luego 
que el Liceo Bicentenario Arturo Alessandri el 
2018, y el Liceo José Victorino Lastarria el 2019, 
realizarán el mismo proceso.

“Estamos cumpliendo con 
un anhelo de la comunidad 

escolar del Liceo 7 y 
estamos felices de que se 
haga realidad. Yo soy una 
ferviente defensora de la 

educación mixta, por lo que 
estoy feliz con la llegada de 
varones al Liceo 7, pero eso 
no ha sido una imposición, 

sino algo que las estudiantes 
solicitaron”, aseguró la 

alcaldesa de Providencia, 
Evelyn Matthei.
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A finales de marzo, estará completamente 
habilitada la nueva ciclovía de calle 
Suecia, la cual tendrá una extensión de 
3 kilómetros. Los que comenzarán en 

Avda. Andrés Bello y finalizarán en Pedro Lautaro 
Ferrer.

La ciclovía de Suecia será unidireccional en 
sentido norte-sur y se habilitará por la pista 
derecha. Esta nueva vía exclusiva para ciclistas 
se conectará con las ciclovías actuales de 
Pocuro, Eliodoro Yáñez y Andrés Bello.

Con la habilitación de la cicloruta de calle Suecia, 
la ciclovía presente en Ricardo Lyon cambiará de 
orientación y será solo unidireccional, de sur a 
norte.

Esta nueva ciclovía tendrá semáforos especiales 
para ciclistas, contará con  encauces peatonales, 
así como mejoras paisajísticas. Además, se 
colocarán bicicleteros frente a lugares con 
comercio.

VECINOS DE 
PROVIDENCIA 

TENDRÁN UNA NUEVA 
Y MODERNA CICLOVÍA 

POR SUECIA

“Para Providencia, la 
integridad de peatones y 

ciclistas es primordial. Con 
la construcción de ésta y 
otras ciclovías, buscamos 

reducir al máximo la 
posibilidad de accidentes. 

Esperemos que pronto 
podamos anunciar nuevas 

ciclovías, para que más 
y más personas se bajen 
del auto y se trasladen 
en bicicleta”, afirmó la 

alcaldesa Matthei.

Se espera que por hora, transiten más de 
600 ciclistas. La inversión total bordea 
los 80 millones de pesos. 

Con la habilitación de la ciclovía de Avda. 
Suecia, Providencia alcanzará los 34 
Kms. de vías exclusivas para ciclistas. 
En un futuro próximo se sumarán otros 
3 kilómetros, cuando se construya una 
pista por Avda. Carlos Antúnez.
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del edificio que originalmente albergó la exfábrica textil Sermini -ubicado 
en Infante 1415- para convertirlo en el primer centro de innovación de 
la comuna llamado Hub Providencia Fábrica. Su apertura al público se 

espera para marzo, en cuanto las condiciones sanitarias lo permitan.
 
En el espacio de 3.000 m2, cuya inversión fue de US$850.000, se aplicará el 
modelo del cuádruple hélice, vale decir, actores del ámbito público, privado 
(empresas), academia (universidades) y la ciudadanía, representada por los vecinos 
y vecinas, se reunirán para trabajar colaborativamente en el desarrollo y testeo de 
ideas en la propia comuna, convirtiéndola en un “laboratorio vivo” que apunte a 
mejorar la calidad de vida de las personas.

¡INAUGURAMOS 
EL CENTRO DE 
INNOVACIÓN HUB 
PROVIDENCIA 
FÁBRICA!

El director de Desarrollo Local, 
Patricio Ovalle, manifestó que 

“estamos convencidos de que los 
municipios podemos ser actores 
relevantes en el ecosistema de 
innovación. Queremos ser los 

conectores entre la comunidad, 
la academia, las empresas y el 

Estado, generando oportunidades, 
conectando y transfiriendo las 

mejores prácticas para la comuna, 
la Región Metropolitana y para 
Chile. Este espacio es gratuito 
y busca que las personas se 

inspiren y lleven sus ideas a un 
próximo nivel”.

La alcaldesa Evelyn Matthei cuenta que “nos propusimos 
transformar a Providencia en la mejor comuna para 
emprender, innovar y trabajar. Así nació Hub Providencia, 
la primera red pública de apoyo integral a las áreas 
mencionadas, que nació en 2016 y funcionó hasta 2018 en 
este edificio hasta que detectamos daños estructurales y 
tuvimos que cerrar”.
 
“Luego del lapidario informe decidimos rescatar el 
valor patrimonial del inmueble y transformarlo en un 
polo para la innovación y la economía circular, desde su 
construcción y diseño hasta las propias iniciativas que 
se llevarán a cabo, las que se suman a las más de 4.000 
actividades de formación que se han efectuado en estos 
cuatro años”, agregó.

Un modelo de innovación abierta municipal
 
El edificio estará a cargo de la Dirección de Desarrollo Local, 
conocida como Hub Providencia, tendrá un aforo de 450 
personas y la distribución será:

Piso -1: 
• Actividades culturales, exposiciones artísticas. Aforo de 

150 personas. 

 Piso 1: 
• Cowork (52 personas), espacio para charlas (50 

personas), dos salas de reuniones (4 personas en 
cada una), vitrina de emprendedores (as) Wara Diseño, 
Pagana, Qactus, Kruza. Aforo total: 150 personas.

Piso 2:
Colaboratorios:
• Laboratorio de Plásticos (Reciklast).
• Laboratorio Textil (Sureño, Kruza, Wara y Diseño de 

vestuario Duoc UC).
• Laboratorio de Fabricación Digital y Tecnologías 

(Universidad del Desarrollo, SPK y Leitat).

Piso 3
• Uso administrativo. 
• Azotea
• Terraza para eventos proyectada para más adelante. 
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Desde enero, parte del equipo de la Dirección de 
Desarrollo Local -que funcionaba en Manuel Montt 
101- se trasladó por un año a las dependencias del 
exedificio Sernatur hasta que comiencen las obras para 

recuperar el inmueble patrimonial y transformarlo en el nuevo 
Mercado Providencia, las que están planificadas para finales de 
2021.
 
En este nuevo espacio llamado Hub Providencia Mercado – 
emplazado en Av. Providencia 1550- funciona el departamento 
de Emprendimiento municipal.
 
La alcaldesa Evelyn Matthei manifestó que “nos 
comprometemos a seguir impulsando el emprendimiento 
y prueba de ello es esta apuesta que hacemos junto a la 
Dirección de Desarrollo Local en un lugar amplio de casi 3.600 
m2 que será una vitrina para el emprendimiento. Estamos 
muy motivados por esta nueva etapa, la que anhelamos 
continúe impactando positivamente a las personas”. 

Más espacio para el emprendimiento
 
En el primer piso de la nueva sede se instalará un espacio 
cowork para 24 personas, una sala de capacitaciones con una 
capacidad de 45 asientos y en el hall central se implementará una 

feria de emprendimiento rotativa de 15 stands, principalmente 
del rubro gourmet, para emprendedores (as) de Providencia y 
también provenientes de Independencia y La Pintana.
 
Hub Providencia Mercado estará operativo en marzo y podrá 
recibir público con el aforo recomendado por la fase en la que 
se encuentre la comuna.
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PRÓXIMAMENTE 
HUB PROVIDENCIA 
ESTRENARÁ SU NUEVA 
SEDE MERCADO 

Mercado Providencia

En enero del 2020, Inversiones Las Arenas (dueños del 
Patio Bellavista) se adjudicó la renovación del Mercado 
de Providencia. El municipio decidió recuperar el ícono 
inaugurado en 1947 –declarado inmueble de Conservación 
Histórica en 2019- para transformarlo en un espacio de 
carácter gastronómico y de abastos.

El edificio tendrá tres niveles con cocinerías, cafeterías, 
pastelerías, restaurantes y florería, además de cuatro 
subniveles destinados a 140 estacionamientos. La 
construcción buscará rescatar el valor patrimonial del 
lugar, pero añadiendo aspectos contemporáneos como 
una cubierta bioclimática que favorece la conservación de 
alimentos gracias a la regulación de temperatura.

SELLO 
“SOYPRO” 
ASEGURA LA 
REGULACIÓN 
SANITARIA EN 
LOCALES

La Municipalidad de Providencia está impulsando una 
campaña de certificación de establecimientos que 
expenden alimentos, como restaurantes, cafeterías y 
fuentes de soda, premiando a aquellos locales que 

cumplen exhaustivamente con la Ordenanza Sobre Normas 
Sanitaria Básicas (N° 2419) y el Reglamento Sanitario De Los 
Alimentos (N° 977/96).

A través del sello “Soy Pro”, se certifica y respalda que los locales 
cumplen constantemente con las normas sanitarias básicas 
establecidas.

Para lograr este objetivo, se está trabajando en conjunto con 
la Agencia Chilena para la Inocuidad y Calidad Alimentaria 
(ACHIPIA), perteneciente al Ministerio de Agricultura, que ha 
puesto a disposición del municipio un modelo de capacitación 
que en una primera etapa esta destinados a los funcionarios 
municipales y, posteriormente, se extenderá a los manipuladores 
de alimentos de los locales comerciales que participen de esta 
actividad.

Los restaurantes que quieran acceder al sello “Soy Pro”, deben 
mantener:

• El local en buenas condiciones sanitarias generales, esto 
incluye limpieza periódica de pisos, murallas, utensilios, 
mesones, etc. Además de contar con el equipamiento 
básico de funcionamiento.

• La cocina sin residuos de alimentos en el piso o repisas, 
basureros con tapa (idealmente de pedal).

• Los alimentos sobre tarimas, de a lo menos 15 cms. y no 
en el suelo.

• Las campanas de la cocina limpias y con filtro. Lo mismo 
aplica para el ducto extractor de olores.

• A los manipuladores de alimentos con ropa o uniforme 
adecuado.

• Además, de contar con un curso de manipulación de 
alimentos. 

• Limpios los baños del personal y público, con su respectiva 
sanitización cada 3 meses.

Esta medida busca tener una mayor regularización en nuestros 
locales de comida, para así poder entregar tranquilidad a 
nuestros vecinos en medio de esta crisis sanitaria. 

La iniciativa incluye la capacitación de los 
locatarios y dependientes en el manejo de 
alimentos y mantención de las condiciones 
higiénicas.
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Un anhelo que han tenido por años 
los vecinos de la comuna, por fin se 
está concretando: la construcción del 
nuevo Centro de Salud Familiar, Dr. 

Hernán Alessandri.

El moderno Centro estará ubicado en José 
Miguel Infante, entre Santa Isabel y  Los Jesuitas, 
y reemplazará al actual edificio, construido en 
la década de los 80, y que debido al aumento 
de la población de la comuna, no cumple 
con el espacio recomendado para una buena 
atención.

El nuevo Cesfam tendrá 3.066 m2 construidos, 
con altura de tres pisos. Albergará 45 
boxes de atención, salas de rehabilitación 
y de cirugía menor, y la primera Unidad 
de Atención Primaria Oftalmológica para 
Providencia. Este nuevo Cesfam beneficiará 
a más de 30 mil pacientes inscritos.

La  construcción se realizará en terrenos 
pertenecientes a la Municipalidad de Providencia, 
y el financiamiento será del Servicio de Salud 
Metropolitano Oriente. El valor de la obra será 
de 6.400 millones de pesos y se estima una 
duración de las obras de 3 años.

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, 
valoró el pronto inicio de las obras, la cual 
beneficiará a miles de vecinos.

“Providencia es reconocida a nivel 
nacional como una de las comunas 

que entrega una de las mejores 
atenciones primarias de salud, 

tanto en sus Cesfam como en los 
diferentes Centros. Para seguir 

atendiendo con profesionalismo y 
dedicación a nuestra comunidad, 

es que queremos mejorar 
las instalaciones de salud, 

comenzando con la construcción 
del nuevo Cesfam Dr. Alessandri, 

el cual beneficiará a más de 30 mil 
personas. Ésta será la primera de 

grandes obras que queremos hacer 
en salud para nuestros vecinos”, 

aseguró la alcaldesa 
Evelyn Matthei.  

PRONTO SE 
INICIARÁN LAS 

OBRAS DEL 
NUEVO CESFAM 

DR. HERNÁN 
ALESSANDRI

FARMACIA COMUNITARIA DE PROVIDENCIA 
DISPONE DE MEDICAMENTOS Y UNA SERIE 
DE PRODUCTOS, PARA LAS MASCOTAS DE LOS 
VECINOS.

Para acceder a ellos es necesario contar con la 
Tarjeta “Soy Vecino” de Providencia y presentar 
una receta médica que se encuentre vigente, en 
los casos que corresponda.

• Dirección: Avenida Salvador Nº 1029.

• Horario de atención: Lunes a Jueves de  
9:00 a 18:00 horas y Viernes de 9:00 a 17:00 
horas. 

• Tipo de pago: Se acepta efectivo y tarjetas de 
crédito o débito.

 
Para consultas, llamar a los números: 
+56 2 270 643 00 y +56 2 270 643 01. O escribir 
al mail farmaciacomunitaria@cdsprovidencia.cl.
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PARQUÍMETROS 
VUELVEN A 

PROVIDENCIA A 
CARGO DEL 1414 

Una buena recepción ha tenido la nueva operación de los estacionamientos de 
superficie, que desde diciembre de 2020 están a cargo del equipo de Seguridad 
Providencia.

Tras nueve meses sin funcionar debido a la pandemia, el Concejo Municipal acordó que 
Seguridad Providencia se hará cargo de la operación de los parquímetros, tras el término 
anticipado del contrato con la actual empresa concesionaria por incumplimiento debido a 
la acumulación de multas.

Se trata de una fórmula en la que las utilidades generadas por el servicio irán completamente 
en beneficio de la comuna. Esta forma de trabajo, permitirá una mayor transparencia en la 
operación del sistema y claridad en la estructura de costos e ingresos de la operación, lo 
que asegura en el 100% de las utilidades sean reinvertidas en beneficio de la comunidad. 
Además, de aumentar la seguridad de los distintos barrios donde existan este tipo de 
estacionamientos.

Progresivamente los operadores están siendo capacitados en la atención de primeros 
auxilios. De esta manera están preparados para asistir a los vecinos en la calle, hasta que 
llegue el personal calificado de salud que se requiera.

“Estamos operando 500 
estacionamientos, en marzo 

estaremos operando 1.000, de 
a poco nos iremos extendiendo 

a toda la comuna, ya que 
sabemos que los cuidadores 
ilegales de autos son como 
una mafia, que se instalan 

y aumentan los números de 
robos, riñas, el consumo de 

alcohol e incluso el tráfico de 
drogas”, señaló la alcaldesa 

Evelyn Matthei.

Por recomendación de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) el pago del servicio sólo 
puede ser realizado a través de tarjetas de 
débito y crédito, mientras que las personas 
que sobrepasen el horario de atención, pueden 
realizar el pago a través del sitio www.1414.
cl. El servicio opera entre las 09:00 y 18:00 
horas de lunes a viernes, un horario más 
reducido que el año pasado, principalmente 
pues ha cambiado la dinámica de uso de 
los estacionamientos con las restricciones 
impuestas por la pandemia.

HORARIO DEL SERVICIO:

• Lunes a viernes de 09:00 a 18:00 horas.

TIPO DE PAGO: 

• Con tarjetas de débito y crédito. Si se 
sobrepasar el horario de atención, se 
puede realizar el pago en www.1414.cl.



¿Qué ves cuando me ves?

Soy Peter Loch, y seguro cuando me ves, te fijas en mi 
silla, en mis límites y por qué estoy acá.

A los catorce, un amigo me invitó a pasear en bicicleta. 
Un rico sábado de abril. En la ruta había unos montículos 
de tierra que subestimé. Aceleré mucho y volé, pero no 
con intención. No era un salto de libertad, menos al caer. 
De espalda mirando al cielo, líquido caliente recorría la 
parte posterior de mi cabeza. Mis amigos me rodeaban, 
mi cuerpo se volvió muy pesado, y no podía moverme. 
Uno de ellos lloraba, no era buena señal.

Minutos eternos hasta que llegó la ambulancia.  Hicimos 
un tour: la posta cercana, hospital uno, dos y tal vez un 
tercero. El destino final fue el Hospital del Trabajador. 
Mirando el cielo, ahora blanco, el sol se convirtió en 
tubos fluorescentes. 

Quedé con 90% de discapacidad, pero esta solo aparece 
cuando el entorno no es accesible y las personas ponen 
sus prejuicios por delante.

Por lo mismo, quiero trabajar por una Providencia 
inclusiva y amigable donde la accesibilidad universal 
sea prioridad. Con escuelas sin discriminación, donde 
todos los infantes y personas mayores disfruten nuestra 
hermosa comuna. 

Junto al municipio realizamos una encuesta para recoger 
las necesidades de personas con movilidad reducida 
y situación de discapacidad, para responder a sus 
inquietudes y buscar las soluciones correctas.

Las Personas en Situación de Discapacidad somos 
igual que tú: somos PERSONAS. Y quisiera trabajar para 
responder la pregunta con la que inicie esta columna. 
¿Qué ves cuando me ves?  Espero que la respuesta sea 
que ves mucho más de la silla y las limitaciones físicas, y 
veas al igual que yo, muchas oportunidades.

Peter Loch

El buen uso de los recursos públicos

En Diciembre del 2016 asumí como Concejal de 
Providencia y, habiendo cumplido ya 4 años en el cargo, 
creo que he realizado lo más primordial de lo que quería y 
debía hacer, esto es colaborar para que la Municipalidad 
haga un buen uso de los recursos públicos, ya que 
pienso que es una obligación de la Administración 
cumplir con ello, con el objeto de velar por el bienestar 
de todos los vecinos de la comuna. 

Me quiero referir en esta oportunidad a una iniciativa 
emprendida por esta administración y que es el Fondo 
de Desarrollo Vecinal (Fondeve), que ha sido un 
provechoso aporte al mejoramiento de la calidad de vida 
de los vecinos, al tratarse de una ayuda a la solución 
de problemas concretos. A través de este mecanismo 
la municipalidad va en ayuda directa de los vecinos, 
cofinanciando los trabajos y obras que solucionan 
problemas de las comunidades. Estamos hablando de 
cambio y/o reparación de ascensores en edificios, de 
proyectos de agua potable y alcantarillado, de acceso 
para personas con movilidad reducida, etc. 
 
El Concejo aprobó el año 2020 la utilización de $ 600 
millones para este fondo, contribuyendo así a proyectos 
que son rigurosamente seleccionados poniendo 
atención en aspectos como la urgencia, el número de 
beneficiados, su vulnerabilidad, etc. Y esperamos que 
esta cifra de $ 600 millones pueda ser incrementada en 
el futuro.

Otro aspecto que vale la pena resaltar es la remodelación 
de plazas, que mejoran la calidad de vida de nuestros 
vecinos, ya que siendo Providencia una comuna con 
numerosos edificios, un gran número de ellos viven en 
departamentos. Es importante que tengan un espacio 
para esparcimiento, para que los niños puedan jugar, etc.
Todavía quedan pendientes muchas cosas pero 
que ya están en marcha por ejemplo la recuperación 
y mejoramiento del Mercado de Providencia, y la 
recuperación de la categoría de Excelencia Académica 
en varios de nuestros establecimientos educacionales.

Juan Carlos Labbé R.

LA VOZ DEL CONCEJAL

El 2020 se logro LA MAYOR DISMINUCIÓN 
HISTÓRICA de los delitos de connotación social, 
cayendo en un 48% con respecto al año anterior, 
y un 61% con respecto al 2013 (Apertura del 

mall Costanera Center).

Desde el 2016, a la fecha se ha logrado una disminución 
total del 57% (8.210 delitos menos). 

La Pandemia por COVID-19 y el trabajo realizado por las 
Policías, la Fiscalía y Seguridad Providencia producen un 
impacto relevante en la disminución delictual durante el 
año 2020.

PROVIDENCIA 
LOGRA LA MAYOR 
DISMINUCIÓN DE 
DELITOS EN LOS 

ÚLTIMOS AÑOS

Fuente: Carabineros de Chile – S.T.O.P.
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Tras meses de planificación se iniciaron las 
obras de los nuevos espacios del Centro Cultural 

Montecarmelo, cuya fecha estimada de inauguración 
será en marzo de este año.

MONTECARMELO 
SE RENUEVA 
CON NUEVOS 

ESPACIOS

Con una inversión de casi 100 millones de pesos, el Centro 
Cultural Montecarmelo se renueva con al menos cuatro 
proyectos que darán una nueva vida a este importante 
espacio cultural.

Punto de lectura: 

Dependiente del Sistema de Bibliotecas Públicas, este sector 
albergará una colección de 3.000 libros, sobre temáticas que 
abordarán la arquitectura, el diseño, la artesanía y el oficio. Donde 
los socios podrán pedir, renovar y devolver los libros de su interés.

Acceso Oriente: 

Contará con un nuevo acceso por la calle Montecarmelo, que dará 
ingreso a la tienda de artesanía, cafetería y punto de lectura.

Cafetería: 

Ya comenzó la habilitación de la cafetería concesionada. Este 
espacio tendrá un sector cerrado y otro al aire libre, ocupando 
parte de la terraza de Montecarmelo, donde se podrá disfrutar de 
servicios de heladería, pastelería y salón de té.  

Capilla: 

Como un espacio único en Chile, la sala capilla será acondicionada 
y utilizada para grandes instalaciones de reconocidos artistas 
nacionales, resguardando y poniendo en valor su arquitectura 
patrimonial. 

Muestra de artesanía de la Universidad Católica: 

El proyecto de habilitación Museográfica, consiste en la exhibición 
de las Colecciones de Artesanía UC, las que serán expuestas en 
vitrinas y plintos, adecuándose a la necesidad de cada pieza. A 
su vez, contará con un sector de interpretación, donde se busca 
mostrar de una manera más dinámica, los procesos y trabajo de 
cada artesano. 
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El Café Literario Santa Isabel durante 
los últimos años ha tenido una gran 
demanda de usuarios. Por lo que 
resulta fundamental su remodelación, 

la cual se extenderá por 3 meses y representa 
una inversión de $194 millones de pesos. 
Ésta contempla:

• Ampliación del edificio en 64 m2 
para una sala multipropósito y fines 
administrativos.

• Renovación completa de la fachada.

• Reubicación y ampliación del espacio 
destinado a la lectura infantil.

• Remodelación de los espacios comunes 
para cumplir con las normas de 
accesibilidad universal.

• Rediseño del área de atención al 
público.

• Renovación de mobiliario y señalética.

REMODELACIÓN 
DE CAFÉ LITERARIO 
SANTA ISABEL
Los trabajos se extenderán por 3 meses y significarán 
una inversión de más de 194 millones de pesos.

Respecto de estos trabajos el 
director de Barrio y Patrimonio de 
la Municipalidad de Providencia, 
Nicolás Cañas, señaló “en estos 
cuatro años hicimos esfuerzos 
inéditos en mejorar y habilitar 
nuestros cafés literarios. Sin 

embargo, muchos de ellos fueron 
destruidos con el estallido social 

del 18 de octubre. Situación que no 
afectó nuestro deseo de mejorar 

estos espacios culturales, partiendo 
por estas obras en el Café Literario 
Santa Isabel y pronto con novedades 

respecto de los recintos de 
Bustamante y Balmaceda”.
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La pandemia generó un gran crecimiento en el número 
de demandas por violencia intrafamiliar. Teniendo un 
incremento de un 326,9%, una cifra que alarma. 

El Departamento está conformado por 40 funcionarios, capacitados 
para prestar apoyo frente a casos de urgencia reportados 24/7 
en la comuna.  Las mujeres pueden contar con la representación 
en causas contenciosas, esto es, Pensión de Alimentos, Relación 
Directa y Regular y Declaración de Bien Familiar, fortaleciendo las 
autonomías de las mujeres, sobre todo lo que tiene relación con la 
violencia económica. 

La Oficina de la Mujer de la Municipalidad de Providencia, cuenta 
con un equipo multidisciplinario de profesionales compuesto por: 
cuatro trabajadores sociales, tres abogadas/os y psicólogas/os, 
quienes atienden a las mujeres que son sobrevivientes de dinámicas 
de vulneraciones de derecho. 

¡DENUNCIA 
LA VIOLENCIA 
DE GÉNERO! 

Nuestros números 
activos 24/7 en temáticas 
de VIF son a través de la 
línea telefónica 1414 y 
WhatsApp +569 391 0227. 
¡Cuenta con nosotros!

“Sabemos que sufrir 
violencia intrafamiliar es 
muy difícil, pero quiero 
recordarles a todas las 

mujeres que están pasando 
por una situación así, que 
cuentan con nosotros. Por 

otro lado, es importante 
que los hombres tomen 
conciencia de sus actos, 

dejando de lado la 
agresividad y el machismo. 

Piensen en su familia y 
en el daño psicológico y 

emocional que esto provoca 
en sus hijos” afirma la 

alcaldesa Evelyn Matthei.



Paga en

Permiso  
Circulación  
2021


